

Evento con decenas de líderes:

Ucrania apunta a una "paz justa" en cumbre en Suiza

El Presidente Zelenski afirmó que en la cita, a la que no fue invitada Rusia, se "hará historia", mientras que sus socios reafirmaron su respaldo a Kiev.

AGENCIAS

El Presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, expresó ayer en Suiza su esperanza de lograr "una paz justa lo antes posible" en la guerra que Rusia lleva adelante en su país, durante una cumbre que dio cita a líderes y representantes de varios países y que busca vías para poner fin al conflicto con Moscú, que no participó del evento.

El encuentro, que concluirá hoy, contó en su primera jornada con la participación de más de 50 jefes de Estado y de gobierno, además de representantes como vicepresidentes y ministros, entre otros, lo que llevó a Zelenski a afirmar que "seremos testigos de cómo se hace historia aquí en la cumbre. Que se establezca una paz justa lo antes posible (...) Conseguimos devolver al mundo la idea de que los esfuerzos conjuntos pueden detener la guerra y establecer una paz justa".

"Todo lo que se acuerde en la cumbre formará parte del proceso de paz", afirmó el líder ucraniano, quien prometió presentar propuestas de paz a Rusia una vez que hayan sido validadas por la comunidad internacional.

En la ocasión, la mayoría de los países presentes dieron su respaldo a Ucrania, en particular los socios europeos de Kiev y potencias como EE.UU., cuya vicepresidenta, Kamala Harris, anunció poco antes del inicio de la cumbre una ayuda adicional de US\$ 1.500 millones para Ucrania, destinada a áreas como la asistencia energética, la reparación de in-



ZELENSKI encabezó la cita realizada en Suiza, a la que acudieron decenas de líderes internacionales.

fraestructura crítica y la ayuda a refugiados y población civil.

Harris, que acudió en lugar del Presidente Joe Biden, aseguró en la cumbre que EE.UU. respalda los planes de paz de Ucrania, y rechazó el "ultimátum" dado el viernes a Kiev por el líder ruso, Vladimir Putin, quien exigió la retirada ucraniana de las zonas ocupadas por Rusia como requisito previo a cualquier negociación. "No está pidiendo rendición", declaró la vicepresidenta estadounidense.

Por su parte, el Presidente francés, Emmanuel Macron, afirmó que "todos nosotros estamos comprometidos con la construcción de una paz sostenible (...) Esa paz no puede ser una capitulación ucraniana", mientras que el Canciller alemán, Olaf Scholz, aseguró que cualquier alto el fuego sin "negociaciones serias con una hoja de ruta hacia

una paz duradera (...) solo legitimaría el acaparamiento ilegal de tierras por parte de Rusia".

En tanto, la Presidenta suiza, Viola Amherd, anfitriona del encuentro, subrayó que Rusia "deberá involucrarse en algún momento" en el proceso de paz que pueda salir de este encuentro. A su vez, otros países cuestionaron cuán eficaz pueda ser la cumbre sin la presencia de Rusia en ella, ante lo cual Ucrania aseguró que invitará a la nación para una segunda cumbre.

Intervención del Presidente Boric

Como uno de los líderes invitados a la cumbre, el Presidente de Chile, Gabriel Boric, intervino en el encuentro principal de la jornada, y afirmó que solo el respeto absoluto a los derechos humanos y al derecho internacional pueden garantizar la paz

El mandatario —quien poco antes del inicio de la cita mantuvo un encuentro con Zelenski— insistió en este punto al asegurar que la participación de un país como Chile en la instancia "no es porque no nos gusta Putin, aunque a mí en lo personal no me gusta. No es porque tengamos una simpatía por el señor Zelenski, no es porque apoyamos la ampliación de naciones al este, o porque seamos parte de uno u otro bloque geopolítico; es porque nosotros como pequeño país del sur del mundo, con veinte millones de habitantes, somos conscientes de que solo el respeto al derecho internacional y a los derechos humanos puede garantizar la paz".

Boric, además, trazó un paralelismo en ese sentido con la guerra en Medio Oriente, al apuntar que esa misma lógica de respeto a los DD.HH. y al derecho internacional "se aplica al conflicto en Gaza".